
Protokoll zur Tagung der Jugendwarte und Jugendsprecher 
 
 
Datum:  15.02.2023 
 
Ort:    SC Kreuzberg e.V., Haus des Sports, Böcklerstr. 1, 10969 Berlin 
 
Stimmen:  58  Mehrheit: 30  2/3-Mehrheit: XX 
 
Beginn:  18:55 Uhr 
 
Sitzungsleitung: Felix Küchler 
 
Protokoll:  Olaf Sill 
 
Ausliegende Unterlagen: Einladung, Rechenschaftsbericht zum Verbandstag, 

Jahresabschluss 2022 und Etat 2023, Antrag SV Empor 
Berlin, Antrag TSG Oberschöneweide 

 
Anwesend:  

 
TOP 1: Begrüßung 
 
- Felix Küchler begrüßt die Anwesenden. 
 
 
TOP 2: Feststellung der Stimmverteilung 
 
- Es sind 58 Vereinsstimmen anwesend. (Bettina kommt später, aber rechtzeitig zur 

ersten Wahl.) 
- Es sind 5 JA-Stimmen anwesend. 

Name Verein Stimmzahl 

Brigitte Große-Honebrink SC Kreuzberg 6 

Jörg Lorenz TSG Oberschöneweide 8 

Carsten Schmidt SV Empor Berlin 4 

Silvio Alten SV Mattnetz Berlin 4 

Georg Henke für SK Tempelhof 2 

Thomas Binder Sfr. Siemensstadt 2 

Benjamin Dauth 
BSV 63 Chemie Weißensee 2 

Robert Friedrich 

Athanasios Vassiliou SK Zehlendorf 5 

Kimon Böhmer SV Königsjäger Süd-West 6 

Michael Amboß SC Friesen Lichtenberg 2 

Olaf Sill SC Borussia Lichtenberg 3 

Felix Küchler Sfr. Friedrichshagen 1 

Matthias Förster SSV Rotation Berlin 2 

Swenja Wagner für SC Zitadelle Spandau 1977 3 

Johannes Stöckel SC Weisse Dame 6 

Benjamin Dauth SC Rotation Pankow 1 

Bettina Bensch Anastasias Matt 1 



TOP 3: Aussprache zum Rechenschaftsbericht 
 
- Felix ergänzt, dass er in der Einarbeitung steckt, selbige aber gut verläuft. 
- Olaf stellt eine Rückfrage zum neuen Leistungssportkonzept, über das Felix aber 

nicht genau Auskunft geben kann, das wird auf die Ankunft von Bettina vertagt. 
 
 
TOP 4: Abrechnung 2022 
 
- Es gibt ein leichtes Plus, da viele Gelder nicht abgegriffen wurden, v.a. aus Einzel, 

Kader und Zuschüssen. 
- Auch die DVM u10/u12w ergab ein unerwartetes Plus. 
- Spenden werden beim BSV verrechnet und tauchen hier nicht auf 
 
 
TOP 5: Entlastung des Jugendausschusses 
 
- Der JA wird für das Jahr 2022 mit 0 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen entlastet. 
 
 
TOP 6: Etat 2023 
 
- Etat wird trotz Einsparung 2022 nicht reduziert, da mit Ausgaben durch neues 

Leistungssportkonzept in dem Bereich zu rechnen ist, diese sind noch unbekannt. 
- Spenden – um die neuen Maßnahmen zu finanzieren – sind noch offen. 
- Jugendturniere sind durch Erhöhung der Schiedsrichtergelder deutlich teurer 

geworden, eine Erhöhung der Startgelder muss erwogen werden. 
 
 
TOP 7: Wahl des Landesjugendwarts 2023/24 
 
- Felix stellt sich zur Verfügung, Olaf wird ebenfalls vorgeschlagen. 
- Beide stellen sich vor und es gibt eine geheime Wahl. 
- Fall 1: Felix verliert: er lässt eine Mitgliedschaft im JA offen 
- Fall 2: Olaf verliert: er möchte weiterhin im JA bleiben 
- Felix: 27 Olaf: 21 Enthaltungen: 10 
 
 
TOP 8: Wahl des Jugendausschusses 
 
- Olaf Sill, Georg Henke, Hartmut Riedel und Ashley Roberts stellen sich erneut zur 

Wahl, Swenja Wagner kommt dazu. 
- Lara Hafermann ist während der BJEM bereits zur Landesjugendsprecherin ohne 

Gegenkandidaten gewählt worden. 
- einzelne Abstimmung: 
- Olaf: pro: 57 contra: 0 Enthaltung: 1 
- Georg: pro: 51  contra: 6 Enthaltung: 1 
- Hartmut: pro: 57 contra: 0 Enthaltung: 1 
- Ashley: pro: 58 contra: 0 Enthaltung: 0 
- Swenja: pro: 55 contra: 0 Enthaltung: 3 
 



TOP 9: Terminplanung 2023 
 
- Terminplanung für die nächste Saison steht noch nicht, da noch keine (BMM)-

Termine vom Landesspielleiter festgelegt wurden. 
 
 
TOP 10: Kinderschutz 
 
- Ashley berichtet: BSV hat inzwischen das Kinderschutzsiegel. 
- Verbände sind zum Führen des Kinderschutzsiegels verpflichtet, Verein noch 

nicht, was aber noch kommen wird. 
- Ashley stellt Anforderungen an ein solches Siegel vor. 
- Sollte das Siegel nicht im Verein vorhanden sein, werden zukünftig (>5 Jahre) 

wohl mehr Beiträge von diesem Verein zu zahlen sein. 
 
 
TOP 11: Anträge 
 
- Antrag der TSG Oberschöneweide zur Änderung der BJEM u8: 
- Beantragt wird eine de facto-Anpassung der BJEM u8 an die BJEM u10 mit 2 

Vorrunden usw. 
- Problem: u8er können stärkere u10-Turniere nicht mitspielen, wodurch eine 

Förderung fehlt. 
- Konsens: 8 Qualifikanten zur BJEM u8, weiterhin Turniere gegen u10er, keine 

Terminüberschneidung mit RKST, 2 Vorrunden für die u8 
- JA erarbeitet auf dieser Basis eine Lösung, die alles umfasst 
- TSG zieht Antrag zurück 
 
- Antrag des SV Empor Berlin zur Änderung der Finanzordnung: 
- allgemeine Anfrage, wie die hohen Orgakosten bei DSJ-Turnieren zustande 

kommen, was aber nur durch direkte Nachfrage (der Vereine selbst) beim 
Ausrichter beantwortet werden kann. 

- Olaf arbeitet in einer Arbeitsgruppe der DSJ, in der über zukünftige Ausrichtung 
von DSJ-Turnieren gesprochen wird, die hohen Ausrichterkosten waren 
aufgefallen, aber mangels Alternative nicht ablehnbar. 

- Dafür: 51 Dagegen: 0 Enthaltungen: 7 
 
 
 
 
TOP 12: Verschiedenes 
 
- keine Süßigkeiten mehr als Preise bei Kinderturnieren: 
- Trockenfrüchte und Esspapier kamen nicht gut an 
- Olaf versucht noch Quetschies, aber danach muss wieder zu Haribo und Milka 

gewechselt werden 
 
- Johannes Stöckel fragt bzgl. des Berliner Antrages bzgl. der DVM u10 bei 

anstehenden Bundesjugendversammlung am 04./05. März nach: die DVM u10 soll 
genau wie die DVM u12 ausgerichtet werden, dann auch mit Qualifikation über 
Regionalgruppen – aber erst ab 2024. 



 
- Kosten bei Jugendturnieren 
- Startgelder können leicht (ca. 2 € pro Tag) steigen, damit hohe Kosten für 

Jugendturniere ausgeglichen werden können. Diese waren durch beinahe 
verdoppelte Schiedsrichtertagespauschalen stark gestiegen. 

- Rückfragen zu Kosten für Schiedsrichter 
 
 

Hier steht ein allgemeiner Aufruf an alle Jugendlichen, sich 
als Schiedsrichter für BSV-Turniere zu melden. 

 
 
- neues Leistungssportkonzept: 
- Es gibt keine Finanzplanung, da Spenden noch offen sind. 
- Es ändert sich nicht viel, nur die Organisation läuft nun über Fabian und Bettina. 
- Kader sollen zukünftig am Saisonanfang bestimmt werden. 
 
 
nächster Sitzungstermin: Herbsttagung 
 
Ende: 21:40 Uhr 


